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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU 26 JANVIER 2019 
 
Nombre d’adhérents : 238 
Nombre d’adhérents présents ayant émargé : 96  
 

RAPPORT MORAL 
 
Présenté par le président Jean-Paul JACQUOND, le rapport moral se réfère surtout aux statistiques 
éditées par l’office d'accueil des pèlerins à Saint- Jacques de Compostelle en 2018 : 
(https://oficinadelperegrino.com/en/statistics/. 
 

RAPPORT FINANCIER 
Le rapport financier et le rapport d’activités sont disponibles en diaporama sur le site de 

notre association. 
 

Ce rapport est détaillé par Isabelle FONTANILLES  
 

Résultat au 31/12/0218 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vote du rapport financier : contre : 0  abstention : 0  pour : 96 

 

Les Amis des Chemins 
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RAPPORT D’ACTIVITÉS 
 
Commission Activités  
Pierre TRINQUES commente les sorties mensuelles faites en 2018 et les deux week-ends de 
l’année à Montlaur et à Salies-du-Salat.  
Pierre dit aussi deux mots sur les jeudis jacquaires : très peu de personnes viennent prendre 
des renseignements pendant les permanences par contre, en un an, les connections sur le 
site ont été multipliées par 2,5 (100 000 en 2017 versus 250 000 en 2018). Il faut 
certainement repenser l’organisation des jeudis jacquaires. 
 
Commission Hospitalité  
André LANET présente le bilan pour l’année 2018 :  
52 hospitaliers dont 4 Catalans ont couvert 60 semaines de présence dans les gîtes de REVEL 
et de BAZIÈGE (un seul désistement hospitalier en 2018 alors que nous en avions entre 5 à 8 
les années précédentes).  
Nous avons reçu en 2018 : 392 pèlerins au gîte de Revel et 438 pèlerins au gîte d’Ayguesvives 
soit un total de 938 personnes contre 830 en 2017. Soit 108 pèlerins de plus qu’en 2017 c’est 
la première année depuis maintenant trois ans que la courbe se redresse  
(Moyenne d’âge des pèlerins 56 ans et 8 mois) 
les meilleurs passages se concentrent sur les mois de mai et septembre.  
L’équipe de l’hospitalité se compose d’une quinzaine de personnes ; chacune ayant une 
fonction bien précise pour le bon fonctionnement des gites. 
Nous pouvons dire, par les témoignages que nous avons reçus à l’assemblée de la fédération 
nationale des associations jacquaires à Saint-Jean-Pied-de-Port, que notre association, dans 
le domaine de l’hospitalité, reste un exemple. Nous allons essayer de poursuivre notre 
accueil pèlerins sans tomber dans la mercantilisation. 
Un point encore est toujours négatif : l’absence d’un gîte à Toulouse.  
Une initiative positive : c’est la constitution par notre association d’une équipe pour la 
formation des hospitaliers qui commencera au mois de mars à EN CALCAT sur trois jours. 

 
Formation d’hospitaliers 
Marilou BOREL, responsable de cette formation explique :  
« Nous avons été sollicités pour prendre en charge la formation de futurs hospitaliers pour 
faire suite à une formation qui se déroulait précédemment dans le Gers… Une équipe s’est 
mise au travail composée de Marc et Geneviève FONQUERNIE, Marie Thérèse BÉRENGER, 
Cécile ALQUIER, Josette LANET et Marilou BOREL pour prendre en charge et adapter les 
supports de cours existants. 
Un premier stage proposé à EN CALCAT qui se déroulera à la mi-mars 2019 est déjà complet. 
Nous avons ouvert un 2e stage à Sarrance pour la fin mars où participeront également des 
membres de l’association.  
Au niveau national, la FFACC (notre association en fait partie) s’est préoccupée de la question 
de la formation des futurs hospitaliers et fait le constat de l’absence de coordination en 
France entre les associations, et avec l’Espagne. Lors de l’assemblée générale nationale qui 
s’est tenue à St Jean PP en novembre dernier, une commission a été lancée afin d’obtenir en 
France une homogénéisation des pratiques et une coordination des actions existantes et 
assurer un lien permanent avec l’Espagne. J’ai accepté la responsabilité de cette commission. 
Les travaux sont lancés dès le début 2019. » 
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Le Chemin de CONQUES A TOULOUSE 
Marilou BOREL décrit la situation :  
Quoique notre association n’ait pas eu la possibilité de s’investir activement dans la rubrique 
« Chemins » qui demanderait des moyens humains et des connaissances techniques que 
l’association n’a pas, il est quand même nécessaire d’intervenir dans ce qui constitue un 
acquis fort de notre association : le Chemin de Conques à Toulouse. 
Cette année, comme il était fait par le passé, le site a été revisité et mis à jour, en particulier 
dans sa ligne « hébergements » et c’est Josiane GRAND qui s’y est attelée. 
Une bonne nouvelle nous est venue de Gaillac où un groupe de personnes, intéressées par 
le chemin et le patrimoine local nous ont contacté afin de nous exposer leur projet. Cela a 
abouti à la création d’une association « Saint Jacques en Gaillacois » avec qui, je l’espère, des 
liens se noueront avec notre association pour œuvrer dans l’intérêt majeur du chemin et de 
la vie associative locale.  
 
Permanence Saint-Sernin 
Chantal PRADET-BALADE commente la manière dont s’est déroulé l’accueil cette saison :  
953 pèlerins ont été accueillis avec deux pics de fréquentation en mai et septembre.  
Cette année, 207 permanences ont été assurées par 21 accueillants contre 31 en 2017 et 36 
en 2016. Nous saluons l’arrivée de 3 nouveaux accueillants pour une perte de 10 personnes 
qui ne peuvent plus venir à Saint-Sernin (éloignement, maladie, âge) 
9 personnes ont assuré 75% des permanences. 
 
Commission Communication  
Claude CALVET expose l’état des différents thèmes du site  
 

Les articles les plus regardés : 
• Présentation de la voie Conques - Toulouse 

• La Voie Garona 

• Bibliothèque d’itinéraires 

– Informations sur Revel - Les Cassés 

– Informations sur le Gite de la rue Jean Rieux 

• Exposition « Dimension européenne des chemins de Saint-Jacques »  
 

La communication en 2018 : 
• Publication de 42 infolettres 
• Mise en conformité avec la réglementation RGPD 
• Pour chaque sortie, mise en ligne d’une galerie d’images et d’une cartographie 
• Diffusion de diverses infolettres en relation avec les Chemins 
• Création d’une rubrique patrimoine 
• Création d’un carnet de chant 
• Arrivée de Dominique PETIT pour l’administration du site. Utilisation de ses 

compétences en informatique.  
 
Anne-Marie FONTANILLES précise les besoins d’articles dans les différentes rubriques du 
Bulletin. 
 
Vote du rapport d’activités : contre : 0  abstention : 0  pour : 96 
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Élections au C A :  
Un administrateur en fin de mandat ne se représente pas et deux administrateurs ont 
présenté leur démission. Trois postes sont vacants. 
Trois personnes se présentent et sont élues à l’unanimité : Marc FONQUERNIE, Marc JUIN, 
Joël ROCHE. 
Le C A est composé, pour l’année 2019 de 15 administrateurs, conformément à nos statuts 
qui en prévoient de 9 à 15.  
 
Jean-Paul JACQUOND ne renouvelle pas son mandat et remet symboliquement les clés et les 
dossiers de l’association à Pierre TRINQUES, vice-président.  
 
La gestion du temps ne nous a pas permis de commenter les photos des différentes 
manifestations auxquelles des membres de notre associations ont participé à l’occasion des 
festivités autour du XXe anniversaire de l’inscription du bien « Chemins de Saint-Jacques de 
Compostelle en France » au patrimoine mondial de l’UNESCO. Elles sont disponibles à la fin 
du diaporama.  
 
Le Président en 2018        La Secrétaire  
Jean-Paul JACQUOND      Anne-Marie FONTANILLES 


